	Historical reference. Municipal formation «Aldan city».
	Историческая справка. Муниципальное образование «город Алдан».

	Aldan city is located 530 km. from the city of Yakutsk. It is located on the north side from Stanovoy the ridge, on the banks of the river Ortho-Sala, a tributary of the middle Seligdar.
	Город Алдан находится на расстоянии 530 км oт города Якутска. И расположен с северной стороны от Станового хребта, на берегах речки Орто-Сала, среднего притока реки Селигдар.

	19 June the 1923 city was inaugurated due to placer gold on the key Nezametnyy. It was opened by the first prospector labor cooperatives the Latvian Waldemar Petrovish Bertin and free prospector Yakut Michael Prokop`evich Tarabukin.
	19 июня 1923 года город открыли изыскатель Первой трудовой артели латыш Вольдемар Петрович Бертин и вольный старатель якут Михаил Прокопьевич Тарабукин.

	Aldan city was once the village Imperceptible (Nezametnyy)
	Раньше город Алдан назывался поселком Незаметным.

	20 September 1932 the village became a city. In May 1939 Imperceptible (Nezametnyy) was renamed to the city of Aldan.
	20 сентября 1932 года поселок Незаметный стал городом. В мае 1939 году переименован в Алдан.

	Prospectors came from different lands to the Nezametnyy. «Gold rish» a start. The population increased.
	Старатели с разных земель начали прибывать в прииск Незаметный. Началась «золотая лихорадка». Население начало увеличиваться.

	27 December 1923 the first general meeting was head at the mine.
	27 декабря 1923 года прошло первое общее собрание на прииске.

	In November 1924 first Aldan district party conference was opened(the Secretary of the communist B.I.Al`perovish).
	В ноябре 1924 состоялась первая Алданская районная партийная конференция. Секретарь райкома Б. И. Альперович.

	In January 1924 the Council of People`s Deputies was elected in Imperceptible (Nezametnyy)
	В январе 1924 года в Незаметном собран совет народных депутатов.

	In October 1923 350 people lived at the mine. And in September 1925 there lived people.
	В октябре 1923 года в прииске проживало 350 человек. А в сентябре 1925 года  уже 8995 человек.

	In 1926 by Census of population 4940 Russians, 2827 Tungus, 848 Yakuts, 168 Tatars, 52 Ukrainians, 47 Jews, 38 Poles, 85 Koreans and Chinese.
	В 1926 году по переписи населения проживает 4940 русских, 2827 тунгусов, 848 якутов, 168 татар, 52 украинца, 47 евреев, 38 поляков, 85 корейцев и китайцев.

	In 1939 in the Aldan District 53282 people lived.
	В 1939 году в Алданском округе проживает 53282 человека.

	In 1924 gold mining company Trust «Yakzoloto» organized in Aldan.
	В 1924 в Алдане организовано золотопромышленное предприятие трест «Якзолото».

	In 1924 the first library was established.
	В 1924 году была организована первая библиотека.

	In 1924 the first two doctors arrived to Nezametnyy.
	В 1924 году в Незаметный прибывают первые врачи.

	In 1924 the first post office was opened.
	В 1924 году открывается первое почтовое отделение.

	In 1924 the basic workers club (BRK) was opened.
	В 1924 году был открыт базовый рабочий клуб (БРК)

	In 1924 the first steamboat «Sable»(Sobol`) arrived to the pier Ukulan (the Captain M.N. Akulovskyy).
	В 1924 на пристань Укулан прибыл первый пароход «Соболь» (капитан М.Н. Акуловский)

	In 1925 Aldan forestry was organized.
	В 1925 году было образовано Алданское лесничество.

	In 1925 the first bank was opened.
	В 1925 году был открыт первый банк.

	In August 1925 Division  «OGPU» (commander V.N. Teplov)
	В августе 1925 года прибывает дивизион ОГПУ (командир В.Н. Теплов).

	In 1926 authorities organized.
	В 1926г были организованы органы власти.

	In 1926 workers have begun the development of agriculture.
	В 1926г рабочие положили начало развитию сельского хозяйства.

	In 1926 the first cinema «primitive» showed silent films.
	В 1926г первый кинотеатр "Примитив"показал немое кино.

	In 1926 a low-power plant started up an inconspicuous.
	В 1926г была пущена первая маломощная электростанция на Незаметном.

	In 1926-1927 geologist Yury Alexandrovish Bilibin wish a group of young geologists students has made in the Aldan district geological survey, geological structure, gold-bearing, all of the Aldan district with.
	С 1926-1972гг геолог Юрий Александрович Билибин с группой молодых геологов студентов произвёл в Алданском районе геологическую съёмку ,изучил геологическое строение, золотоносность всего Алданского района.

	In 1928 geologorazvedochny department formed at the trust «Aldanzoloto».
	В 1928г был образован геологоразведочный отдел при тресте "Алданзолото".

	The 7 September 1928 «Aldan working».
	7 Сентября 1928г выходит газета "Алданский рабочий"№1.

	In 1928 fire protection trust «Aldanzoloto» established.
	В 1928г была создана пожарная охрана треста "Алданзолото".

	In October 1929 car company «AYaMfrans» was created.
	В Октябре 1929г было создано автомобильное предприятие "АЯМтранс".

	In August 1929 the first seaplane flew to Ulan.
	В Августе 1929г прилетел первый гидросамолёт в Улан.

	In 1930 road transport replaced the horse-drawn carts (deer, horses, camels).
	В 1930г автомобильный транспорт заменил - гужевой транспорт (олени,лошади,верблюды).

	In 1929 the first kindergarten opened.
	В 1929г открыт первый детсад.

	In 1930 the first orphanage was opened.
	В 1930г открыт первый детдом.

	In 1930 Aldan Mountain College was founded (Director Goulash Dorzhirovish Dorzhinov).
	В 1930г был образован горный Алданский техникум(директор Доржинов Гуляш Доржинович).

	In 1930 state Farm Fine years organized.
	В 1930г был организован совхоз Пятилетка.

	In 1932 the first radio unit was put into operation (Ivan Popanin)
	В 1932г введён в эксплуатацию первый радиоузел (Иван Папапин).

	In 1934 Committee on Broadcasting was established.
	В 1934г  образован комитет по радиовещанию.

	In 1932 ski run Obscure (Nezametnyy) - Yakutsk – Obscure (Nezametnyy) was committed.
	В 1932г был лыжный пробег Незаметный – Якутск - Незаметный.

	In 19 February 1932 Health Department held.
	19 Февраля 1932г организован отдел здравоохранения.

	In 23 November 1932 emergency first aid at home organized.
	23 Ноября 1932г организована экстренная скорая помощь на дом.

	In 1934 talkies came.
	В 1934г пришло звуковое кино.

	In November 1933 National History Museum opened.
	В Ноябре 1933г открыли краеведческий музей.

	In 1930-1934 construction of runway area with.
	С 1930-1934г началось строительство взлётно-посадочной площадки.

	In November 1935 work began on the construction of the railway Berkalit – Tommot – Yakutsk.
	В Ноябре 1935г начались работы по строительству железной дорого Беркакит-Томмот-Якутск.

	In 15 November 1935 the first plane P-5 landed.
	15 Ноября 1935г первый самолёт Р-5 приземлился в городе.

	In 1936 central Library named after Nekrasov in district formed.
	В 1936г образована центральная районная библиотека им. Некрасова.

	In 1936-1937 cinema «Nugget» opened.
	В 1936-1937гг открыт кинотеатр "Самородок".

	In 1936 clider School was opened (leader Leonid Lakiza)
	В 1936г была открыта планерная школа (руководил Леонид Лакизо).

	In 1938 School of working  youth is created (Director A.H. Gabysheva) Pedagogical school open in 1939 
	В 1938 г была создана школа рабочей молодёжи(директор А. Х. Габышева).В 1939г открылось Педагогическое училище.

	In 1941 Yakut CHP built.
	В 1941г построена Якутская ТЭЦ.

	In February 1942. Aldan expedition «Sibgealnerud».
	В феврале 1942 г создана Алданская экспедиция "Сибгелнеруд" для поиска и разведки слюды-флогопита

	In 1945 relay race was held dedicated to the Victory Day.
	В 1945г (Редакция газеты "Алданский рабочий") проводит лёгкоатлетическую эстафету посвещённую ко дню Победы.

	In 1947 trucking firm formed.
	В 1947г образована Автотранспортная контора

	In 1951 republican football competitions are held 2 teams from Aldan participated and took 2nd and 3rd places.
	В 1951г проходят Республиканские соревнования по футболу. Из Алдана участвовали  2 команды, которые заняли 2 и 3 места.

	In 1952 children’s Library established. 
	В 1952г образована Детская библиотека.

	In 1957 children`s music school is open (Director L.E. Gurevich).
	В 1957г открыта Детская музыкальная школа.(Позже АДШИ имени А.Т.Никитина.)

	In January 1959 Timpton-ugurskaya complex expedition (TUKE) was established.
	В январе 1959г создана Тимптоно-Угурская комплексная экспедиция (ТУКЭ.)

	In August 1961 Aldan medical school opened.
	В августе 1961г  открыто Алданское медицинское училище.

	In 1 Jane 1965 South-Yakutsk Electric Notworks (Those sec-tions) have been created.
	1 июня 1965г образованы Южно-Якутские электрические сети (ЮЯЭС.)

	In March 1968 holiday «Hammer and Sickle» two regions of the Aldan and Megino-Kangalaasskyy celebrated.
	В марте 1968г отмечаются праздник "Серпа и молота" двух районов Алданского и Мегино-Кангаласского.

	In 24 October 1969 monuments to V.I. Lenin open.
	24 октября 1969г открыт памятник В.И.Ленину.

	In 1971 GRES settlement Chulman start work.
	В 1971г в строй вступило ГРЭС посёлка Чульман.

	In 28 April 1974 central television has earned in Aldan.
	28 апреля 1974г в Алдане заработало Центральное телевиление.

	In 17 December 1974 the first local television program aired. 
	17 декабря 1974г в эфир вышла первая местная телевизионная программа

	In 1979 monument to the first car «ZIS-5» (Megino-Kangalaasskyy street) set in honor of the 50th anniversary of «AYaMtrass».
	В 1979г в честь 50-летия "АЯМтрас" установлен памятник первому автомобилю "ЗИС-5"(Мегино-Кангаласская улица.)

	In 1983 ski jump Aldan-Khabarovsk-Aldan-Yakutsk was committed. 
	В 1983г был совершен лыжный переход Алдан – Хабаровск – Алдан - Якутск.

	From 1984 the strongest skiers come to Aldan.
	С 1984г в Алдан приезжают сильнейшие лыжники страны.

	In 1989 Aldan Nature Conser vation committee (VATKOP) created.
	В 1989г образован Алданский комитет охраны природы (ВАТКОП).

	In 1986 memorial of Glory in honor of the fallen soldier’s aldantsev during the war was unveiled.
	В 1986г открыт Мемориал Славы в честь воинов - алданцев, павших в годы войны

	In 1987 Aldan passenger company (APP) was established.
	В 1987г образовано Алданское пассажирское предприятие (АПП.).

	In 1989 a monument to the car «GAS AMO» was set.
	В 1989г установлен памятник автомобилю "ГАЗ АМО".

	In 1995 the orthodox church of the New Martyrs and Confessors Russial was built.
	В 1995г закладка нового Православного храма Новомучеников и Исповедников Российских.

	In 21 November 1990 «Aldanzolotobank» opened.
	21 ноября 1990 открыт «Алданзолотобанк»

	In 1990 children`s Art center established. 
	В 1990 открыт детский художественный центр.

	In 12 December 1992 the first train arrived in Aldan.
	12 декабря 1992 прибыл первый поезд в Алдан.

	In 1992 high school opened.  
	В 1992г открыт Лицей.

	In 1997 Aldan school opened.  
	В 1997г открыта Алданская гимназия.

	In 1992 Department of social Welfare established. 
	В 1992г создано управление социальной защиты населения.

	In the district live 47000 people.
	В районе проживает 47000 человек по данным Всероссийской переписи населения

	In Aldan lives of 24000 people.
	В г. Алдане 24000 человек

	Compiled Vasil`eva by researcher AUKM
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